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林鄭班子實幹 一埋位就做得
教育新猷冀上任首周公佈 有責任就「自決」「港獨」發聲

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港所
謂「自決派」及其他「明獨」分子，近
期頻頻與「台獨」等外部勢力勾連，不
少人擔心此舉會令中央對港政策變得
「強硬」。前立法會主席曾鈺成昨日強
調，「一國兩制」要成功，既要得到港
人的支持，更要令中央領導相信香港不
會影響到國家的主權，又指倘「一國兩
制」失敗，屆時「不會無『一國』，只
會無『兩制』」，故希望香港未來能以
「互諒互讓」精神找到出路。

回歸20年繁榮自由依然
曾鈺成在出席「公民實踐培育基金」

舉行的「2047：香港何去何從？」論壇

上指出，回顧香港回歸近二十年，「一
國兩制」在實踐上基本上是成功的，包
括經濟繼續平穩發展，在國際機構評分
中香港仍然排在前列，而很多回歸前悲
觀的預測都沒有成真。
他以是日論壇的另一講者、民主黨創

黨主席李柱銘為例，揶揄對方當年曾聲
言自己回歸後就會坐監，但二十年過去
了，李柱銘「仲未坐監，仲好自由，可
以去美國鬧吓北京（中央政府）」，又
相信李柱銘有生之年都不會因「政治
罪」而入獄。

成功需中央信任和港人努力
曾鈺成指出，「一國兩制」要成功，
既要得到港人支持，更要令國家領導人
相信，香港不會影響國家的主權利益，
而2047年、即到50年不變的「期限」時
「一國兩制」會否得到延續，也取決於
香港有否威脅到國家主權。
他認為，國家領導人此前強調要「勿

忘初心、堅定信心、保持耐心」，或反
映了「一國兩制」在港實踐過程中，這
「三個心」出現了問題，只要達至這些
條件，他看不到有理由到2047年要改變
「一國兩制」。
不過，倘「『一國兩制』越行越

窄」，年輕人不再覺得「一國兩制」有

好處，中央則擔心到國家安全的問題，
那「『一國兩制』變形走樣在所難
免」，2047年後「很難不變」。

唯一出路對港好 冀互諒互讓
曾鈺成強調說：「我們其實沒有選

擇，一定要『一國兩制』，對香港是這
樣，對國家也是這樣。如果我們放棄
『一國兩制』，唔會無咗『一國』，只
無咗『兩制』，意味『港人治港』，高
度自治要告終，意味香港的一切將會徹
底改變，一定不會對香港大部分市民有
好處。……不要以為放棄『一國兩
制』，就找到其他出路，係冇。」
他續說，放棄「一國兩制」，對香港
以至中央都沒有好處。香港各界要謹
記，不要越過中央對「一國兩制」和
「港人治港」的底線，而「港獨」、
「自決」都是十分敏感的話題，所有香
港政治人物都要小心，並希望香港未來
能以「互諒」精神找到出路。
曾鈺成又提到，香港未來5年至10年

的發展十分重要，他相信候任特首林鄭
月娥在上任後，將有足夠條件解決問
題，但問題是各方面能否提供空間給對
方。特別是反對派近年與中央關係是回
歸以來最壞的情況，倘情況維持下去，
難有互信精神解決香港面對的問題。

阿曾：港需「一國兩制」別無他路

為咗刷存在感，
「城邦派國師」傻根

（陳云根）不斷開地圖炮鬧人。近日，被
控在「佔旺」期間藐視法庭罪的前「學民思
潮」召集人黃之鋒、學聯前副秘書長岑敖
暉預告將會認罪，傻根就發炮批評，兩
人認罪將「方便其他示威者被法庭定罪和
重判」咁話。
咦，咪住先，「前熱狗首領」狗達（黃洋

達）及現「熱狗」副主席「四眼」（鄭錦滿）都
曾經為自己嘅「抗爭」行為認過罪噃，特
別是後者個罪名同黃岑兩人係一樣嘅，
咁傻根係誤中副車，定係故意鬧之，咁
就只有「皇天」先知囉！

替「港獨自決派」出頭 扮慘博票
前「學民思潮」召集人黃之鋒、學聯

前副秘書長岑敖暉等涉嫌在旺角「佔領
區」阻止執達吏執行禁止佔領者堵塞亞
皆老街一帶路面的禁制令，被控刑事藐
視法庭，兩人其後預告會認罪。傻根近
日就發帖稱兩人「幫政府幫到出面」：
「甘願認罪，接受牢獄，也希望其他參
與者與他一樣，安分守己去坐監。可惜
其他參與的人並無報酬和關照，卻白白
被這些港獨自決派犧牲了。各位港獨自
決的支持者，請認識清楚你們的所謂領

袖的真面目。」
傻根補充，「岑敖輝認罪與
否，定罪都是一樣，但他認罪
了，就方便其他示威者被法庭
定罪和重判。」他又乘機揶揄
此前曾公開稱會為因參與「抗
爭」而被囚者出書的「狗主」
黃毓民：「坐監之後，還可以
出所謂義士名冊來募捐。這種
維穩，大家見過未？」
云粉「Wing-Yin Leung」就

留言附和：呢班賤人其實知唔
知自己個case會成為案例影響
萬代？你地（哋）出番（返）
黎（嚟）有政治油水同光環，
一般無名無姓嘅人會點呀？×
街！」「Ho Sing Chan」稱：
「召喚群眾跟你去送死……真

係只有白癡左膠啲黃絲豬先至會信……
豬×到呢！」「Chill Narvik」聲言一切
都是為了選舉：「佢地（哋）就係要矯
情同淒美感，繼續打造受打壓既（嘅）
形象，下屆班豬繼續投。」

云粉幫狗達兜 鄭錦滿無人理
咦，傻根係咪唔記得咗自己「盟友」

狗達2012年因衝擊替補機制論壇被控，
其後為咗參加立法會選舉而認罪坐監
噃。云粉「Arthur Chin」就spin（兜）
道：「當年黃洋達為參選焗住坐監，都
繼續打官司推翻罪名，要為其他抗爭者
留下先例，唔俾（畀）政府隨便告得入
義士。今日呢班爭住自首、認自己有罪
的人，根本只係為社運CV，之後拎光環
籌款，同政府長期扯貓尾。」
不過，云粉好似唔記得仲有另一個
人，就係同黃之鋒同岑敖暉一樣，因違
反「佔旺」清場令而被控刑事藐視法庭
嘅「四眼」。「四眼」喺今年2月先認咗
罪，仲被判監3個月，早排先放返出嚟。
照傻根同佢班云粉咁講，即係「四眼」
一係同政府「夾埋」，「方便其他示威
者被法庭定罪和重判」，抑或係想攞
「光環」籌款甚至想為參選攞CV呢？

■香港文匯報記者 羅旦
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「新民主同盟」前立法
會議員范國威，曾經指稱

建制派將他所主張的「本土」和「港獨」
混為一談咁話。不過，口裡說不，身體卻
很誠實，近日他在fb分享了屬於「獨派」
的「本土工作室」的帖子。該帖製作了一
系列稱為「香港淪陷20年」的圖畫，包括
將香港形容是「中國殖民地」，更抹黑警
員是「黑警」等等。范國威竟大讚這些圖
片「講出真相」、「誠實」和「有良心」
云云。

口嫌「獨」體正直 戀英殖當真相
「本土工作室」專門製作「獨品」，
「青政雙邪」在立法會議員就職宣誓時的
「Hong Kong is not China」橫幅，以至

所謂「香港國」護照套均出自其手筆。近
日，該組織稱要出版所謂《香港淪陷20周
年》的畫冊，並在fb聲言，在「中國殖
民」下，香港的黃金時代「俱往矣」，
「以此系列悼念香港淪陷20年。香港不會
一直淪陷、不會一直都是殖民地，Hong
Kong is not China、香港『獨立』。」
有關「獨品」的內容，包括指稱香港回
歸後是「不同的殖民主，一樣的殖民
地」；在學校教授普通話則引用納粹希特
勒的說話：「要消滅一個民族，首先瓦解
它的文化；要瓦解它的文化，首先先消滅
承載它的語言；要消滅這種語言，首先先
從他們的學校裡下手。」
打着「本土」之名、行「港獨」之實的
范國威就轉發了有關的帖子，更稱：「相

信土生土長堅本土愛香港嘅香港人都會明
白且認同大部分對比，諗落，其實有洋
蔥。呢輯圖，比起官府嗰咋嘢，實在更加
能夠講出真相，更誠實有良心。」他似乎
對其中一幅抹黑警隊「以前叫皇氣，現在
叫黑警」的圖畫「情有獨鍾」，以另一帖
子單獨轉發。
「青政雙邪」一旦被「終極DQ」，政
府將會舉行補選。范國威是次「表態」，
係反映佢「一路走來」，其實都係打着
「本土」搞「港獨」，定係想爭對方手上
嘅激進「港獨」分子的選票，咁就要佢自
己先知。 ■香港文匯報記者 羅旦

咖喱范大讚「獨品」撐抹黑警員圖片

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「自決
派」要員日前赴台，出席「台獨」政黨主導
的「台灣國會關注香港民主連線」成立記者
會，就連主流反對派中人也看不過眼。民主
黨前立法會議員李華明日前在報章撰文，批
評「自決派」用語以「中共」代替中央政
府、以「主權移交」代替回歸，與「港獨」
分別不大，又說與「台獨」勾結只會觸動中
央底線，對香港民主發展意義欠奉，恐怕香
港會被外部勢力當作棋子。

有份出席記者會的「人民力量」立法會議
員陳志全在facebook反擊，聲言「所謂『民
主派』人士的說話，有時比『保皇黨』更難
聽」，又反問用上「中共」、「主權移交」
等字眼是否代表不恭不敬、大逆不道，更稱
李華明眼中的「民主運動」是以「不觸犯龍
顏」為原則。當時同樣在場的「香港眾志」
秘書長黃之鋒就聲稱，李華明的言論反映了
他近年提倡的「中間路線」的本質就是「唔
好激嬲共產黨」云云。

「自決派」勾結「台獨」
李華明憂外力害港

林鄭月娥昨日接受電台訪問時透露，新
一屆特區政府的司局長組班工作已經

完成，副局長方面就仍在進行，又形容新
班子是實幹型，自己與新班子各成員毋須
怎樣磨合，「我們一埋位就可以做事。」

「戰友」公僕加盟 加宣講清政策
她透露有和自己共事過的公務員會加入
新班子，並笑言對此感到安慰，也正好
「平反」了競選期間針對她的言論，「有
人認為由於我要求高，令公務員有壓力，
所以有人說什麼『公務員大逃亡』。事實
上，我多年來與公務員可以說是合作無
間，我不否認我是要求很高的上司，不過
這個要求很高的上司自己也是很勤力去
做，我不是全給別人做，我是以身作則，
一起每天在想可以有什麼創新政策，讓市
民更加受惠。」
林鄭要求新班子在推出新政策前，特別
留意解說及宣傳工作，並強調即使有最好
的政策，如果表達不清楚及理據不充分，
很容易在現時的環境中被人騎劫，說成另
一套，「你想翻身都好痛苦。」
她並要求新班子加強與議會溝通，並以
多項工程撥款申請被拖延為例，指「真是
要和立法會多黨派議員好好坐低傾，甚至
傾好長時間都要傾得通，不要隨意說這個
是『大白象』，那個又是『大白象』。」
在競選時提出增撥50億元教育經常性開
支的她表示，在過去兩個多月與不同持份
者見面後，已有具體方案，「相信在7月的

第一個星期，我就可以公佈運用這50億元
經常性開支的首批措施，希望爭取立法會
早日通過撥款，在今年9月新學年開始就可
以落實執行。」

加強溝通中央 坦白交流意見
對於中央和特區關係的看法，林鄭月娥

直言落實「一國兩制」並不容易，自己將
會成為特首也不容易，因特首在憲制上要
同時向中央及特區負責，既要「兩制」成
功，也要保護「一國」，兩者不能分開，
「但香港和內地實在有很多制度上的不
同，在這個過程中，如果出現不同看法、
觀感、誤會，就需要行政長官扮演好橋樑
角色。」
被問到會否「順得哥情失嫂意」，林鄭

笑說，俗語有云「好女兩頭瞞」，但她向
雙方反映意見時一定不會隱瞞，不會「打
斧頭」和考慮怎樣表達才「啱聽」，「最

重要是加強溝通，很坦誠、很全面、很準
確地將香港市民的看法、感受向中央反
映，也要將中央就一些事件及政策的考
慮，清晰講給香港市民聽。」
她有信心做好這方面的工作，因政改期

間也處理過相關工作，但指自己也要時常
保持與社會各界的互動、溝通，以保持觸
覺。
中央強調對「港獨」、「自決」不能視
若無睹，反對派聲稱言論是收緊「一國兩
制」。
林鄭認為，中央只是將事情講清楚，
「以前回歸（初期）的時候，聽都未聽過
『港獨』這些說法，毋須特別很清晰講給
你聽，但現在社會上出現這種意見、大家
都覺得對香港不利的講法，（中央）就要
將事情講清楚。」
她強調「講清楚」不單是中央領導人的
責任，身為特首也有責任就此發聲。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）候

任特首林鄭月娥昨日表示，其管治

班子會是實幹型、「一埋位就可以

做事」，而首項成果─增撥50億

元教育新資源可望在上任首星期公

佈，並期望立法會盡快通過撥款，

讓學生及教育界在9月新學年就可

受惠。她指出，特首要同時向中央

及特區負責，自己會坦誠、全面、

準確將雙方意見向對方反映，又強

調在所謂「自決」以至「港獨」的

問題上，身為特首有責任發聲。

林鄭月娥在節目上
談到對回歸20周年的
看法。她笑說，自己

為官的時間一半在回歸前，一半在回歸
後，「對於在過去20年，香港在這樣特別
的『一國兩制』的設計下，保持到繁榮穩
定，而我自己也參與其中，落實基本法，
我是感到很光榮、很安慰。」
林鄭月娥指出，在回歸20年來，香港

經歷了不少困難，但每次都能化解，繼續
向前走，「香港根基很好，我們是一個法
治社會，我們有很多制度的優勢，這些優
勢不是一朝一夕或者可以在一個地方移植
過來，是經過一段很長的時間建立起來
的。」
她續說，香港除了有制度優勢外，也

有「人」的優勢，包括接近18萬個公務
員盡忠職守，市民也很務實、合理，「當
出現一些危機及困難時，不會互相指責、
批評是誰犯錯，大家是比較齊心一致去解
決問題。」
林鄭月娥對2003年沙士時期感受甚
深。她說當時自己是社署署長，「雖然不
是在醫療系統的前線，但社會福利起了穩
定社會的作用，當時我深有感受，整個社
會在重大困難時，大家都很願意行多一
步，看看自己可以怎樣幫手解決問題。」
展望將來，她認為香港雖然要面對很

多挑戰，但也有很多機遇，而香港底子
好，年輕人也很優秀，自己要做的是為他
們提供更多機會。

■香港文匯報記者 陳庭佳

基本法護港根基 續創人和迎機遇

■傻根鬧爆黃岑兩人認罪是「幫政府」。fb截圖
■曾鈺成 資料圖片

■范國威大讚「獨品」講「真相」。 fb圖片

■范國威「特別」讚賞辱警圖片。fb截圖

■林鄭表示將爭取50億元教育撥款在新學年開始前落實。 資料圖片

■林鄭的教育新方案有望於上任首周內公佈。 資料圖片
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